

Bestätigung über die form- und fristgerechte Beantragung der Vorprüfungsdocumentation (VPD) zur Bewerbung an der Universität Bayreuth*

*Confirmation that a preliminary review documentation (VPD) for an application for the University of Bayreuth
has been requested in due form and time **

uni-assist-Bewerbernummer / uni-assist applicant number

Fachwechsler geben stattdessen bitte die Matrikelnummer der Universität Bayreuth an /
if you want to change your programme, please enter your matriculation number instead

Hiermit bestätige ich, dass ich innerhalb der durch die Universität Bayreuth festgesetzten Bewerbungsfrist (siehe Seite 3, Abschnitt B) alles zur Ausstellung der Vorprüfungsdocumentation Erforderliche veranlasst habe. Insbesondere habe ich /

I hereby confirm that I have taken all steps necessary for uni-assist e.V. to issue the preliminary review documentation (VPD) before the end of the deadline stipulated by the University of Bayreuth (see page 6, section B). In particular, I have

- den Antrag auf Vorprüfungsdocumentation für die Universität Bayreuth im Online-Portal von uni-assist e.V. vollständig erstellt und elektronisch abgesendet, /
completed and successfully submitted the application for a preliminary review documentation for the University of Bayreuth in the uni-assist e.V. online portal,
- die Bearbeitungskosten bezahlt (unter Bestätigung des Zahlungseingangs durch uni-assist e.V.) und /
paid the processing fee (with confirmed receipt of payment by uni-assist e.V.) and
- sichergestellt, dass sämtliche von uni-assist e.V. geforderten Unterlagen in der von uni-assist e.V. geforderten Form innerhalb der durch die Universität Bayreuth festgelegten Frist bei uni-assist e.V. in Berlin eingegangen sind. /*ensured that all documents required by uni-assist e.V. have been received by uni-assist e.V. in Berlin in the form required by uni-assist e.V. within the period specified by the University of Bayreuth.*

Ich muss keine VPD einreichen, weil ich bereits an der Universität Bayreuth eingeschrieben bin. Ich bewerbe mich im Rahmen eines Fachwechsels. (Bitte geben Sie in diesem Fall oben anstatt Ihrer uni-assist-Bewerbernummer Ihre Matrikelnummer der Universität Bayreuth ein) /

I do not need to submit a VPD since I am already enrolled as a student at the University of Bayreuth. I have submitted this application in order to change my programme of study. (In this case, please enter your University of Bayreuth matriculation number instead of the uni-assist applicant number above.

* Bitte reichen Sie dieses Formular nur ein, wenn Ihnen noch keine VPD vorliegt.
* Please submit this form only if you do not yet have a VPD.

Merkblatt zur Beantragung der Vorprüfungsdocumentation (VPD) bei uni-assist (for English version, please go to page 5)

Hinsichtlich der Beantragung der VPD hat die Universität Bayreuth eigene Regelungen, die von denen anderer Hochschulen abweichen können. Bevor Sie sich bewerben, informieren Sie sich daher bitte unbedingt über die aktuellen Bestimmungen:

www.international-office.uni-bayreuth.de/de/come-to-bayreuth/degree-students/uni-assist/index.html

In folgenden Fällen wird keine VPD benötigt:

Bachelorbewerbungen	Masterbewerbungen
- Sie sind Deutscher, EU-Bürger, Bürger des EWR oder der Schweiz - Sie sind aktuell bereits mit Abschlussziel an der Universität Bayreuth eingeschrieben - Sie haben bereits einen Bachelorabschluss an einer akkreditierten deutschen Hochschule erworben - Sie haben Ihre Hochschulzugangsberechtigung in Deutschland erworben und sind damit Bildungsinländer (z.B. deutsches Abitur, Fachabitur) ACHTUNG: der Besuch eines Studienkollegs in Deutschland macht Sie nicht zum Bildungsinländer; Studienkollegabsolventen müssen trotzdem eine VPD einreichen, außer: Sie haben die Feststellungsprüfung am Studienkolleg München abgelegt und wurden dem Studienkolleg München von der Universität Bayreuth zugewiesen	- Sie sind Deutscher, EU-Bürger, Bürger des EWR oder der Schweiz - Sie sind aktuell bereits mit Abschlussziel an der Universität Bayreuth eingeschrieben - Sie haben Ihre Masterzugangsberechtigung (in der Regel Ihr erster Studienabschluss) an einer akkreditierten deutschen Hochschule erworben



In den oben genannten Fällen wird die VPD bei der Bewerbung nicht angefordert. Einzige Ausnahme ist bei einem Studienfachwechsel. Wählen Sie in diesem Fall bitte die entsprechende Option im obigen Formular und geben Sie Ihre Matrikelnummer an. Nachdem wir verifiziert haben, dass Sie für ein Degree-Studium bei uns eingeschrieben sind, werden wir die VPD-Anforderung manuell entfernen.



Wenn ein anderer der oben genannten Befreiungsgründe auf Sie zutrifft, in Ihrer Bewerbung aber trotzdem eine VPD gefordert wird, kontaktieren Sie bitte das Team Incoming Degree.



Wenn für Sie keiner der oben genannten Ausnahmefälle gilt, müssen Sie für diesen Studiengang zwingend eine VPD von uni-assist beantragen. Es können nur VPDs akzeptiert werden, die für die Bewerbung an der Universität Bayreuth ausgestellt wurden. Andere uni-assist Dokumente werden abgelehnt.

A) VPD bei uni-assist beantragen

Sie beantragen die Vorprüfungsdocumentation online unter www.uni-assist.de.

Geben Sie bei der Onlinebewerbung bei uni-assist im Suchfeld „Bayreuth“ ein und wählen Sie Ihren Wunschstudiengang.

➤ **Upload der geforderten Unterlagen auf der Website von uni-assist:**

Die von uni-assist geforderten Unterlagen müssen Sie fristgerecht (siehe unten) auf der Website von uni-assist hochladen.

➤ **Bezahlung der Bearbeitungskosten:**

Für die Bewertung Ihrer Zeugnisse erhebt uni-assist Bearbeitungskosten. Diese müssen Sie bei uni-assist fristgerecht bezahlen.



Die Beantragung ist erst vollständig, wenn alle geforderten Dokumente bei uni-assist hochgeladen wurden und die Bearbeitungskosten an uni-assist bezahlt wurden!

Die Dokumente und die Zahlung müssen noch vor der Bewerbungsfrist Ihres Studiengangs bei uni-assist ankommen – sonst wurde die VPD nicht fristgerecht beantragt.

B) Frist für die Beantragung bei uni-assist

Beantragen Sie Ihre VPD nach Möglichkeit zum frühestmöglichen Zeitpunkt, da die Bearbeitungszeit von uni-assist 6–8 Wochen betragen kann. Bitte beantragen Sie Ihre VPD für Bewerbungen zum

Sommersemester:

- spätestens bis Ende September bei Bewerbungsfrist 30. 11.
- spätestens bis Mitte November bei Bewerbungsfrist 15. 1.

Wintersemester:

- spätestens bis Mitte April bei Bewerbungsfrist 15. 6.
- spätestens bis Mitte Mai bei Bewerbungsfrist 15. 7.

Sie finden die Bewerbungsfrist der Universität Bayreuth für Ihren gewünschten Studiengang auf folgenden Seiten:

Bachelor: www.international-office.uni-bayreuth.de/de/studiengangsseiten/4-bewerbungsfristen-bachelorstudiengaenge/index.php

Master: www.international-office.uni-bayreuth.de/de/studiengangsseiten/4-bewerbungsfristen-masterstudiengaenge/index.php

C) Upload der „Bestätigung über die form- und fristgerechte Beantragung der Vorprüfungsdocumentation (VPD)“ in CAMPUSonline

Wenn Sie bei der Bewerbung in CAMPUSonline bereits eine gültige VPD von uni-assist für die Universität Bayreuth haben, laden Sie diese bitte hoch. Dieses Formular ist in diesem Fall nicht erforderlich.

Wenn Sie noch keine VPD haben, sondern auf die Bearbeitung durch uni-assist warten, dann müssen Sie uns bestätigen, dass Sie die VPD bei uni-assist fristgerecht und vollständig beantragt haben. Ihre Bewerbung kann sonst nicht bearbeitet werden.

Wenn Sie bereits bei uns eingeschrieben sind und Ihren Studiengang wechseln wollen, wählen Sie bitte die entsprechende Option auf Seite 1 im Formular aus. Die VPD-Anforderung wird nach Verifizierung Ihrer Matrikelnummer im Rahmen der Erstsichtung von Ihrer Bewerbung entfernt.

Bitte laden Sie das ausgefüllte Formular „Bestätigung über die form- und fristgerechte Beantragung der Vorprüfungsdocumentation (VPD)“ anstelle der Vorprüfungsdocumentation hoch. Mit diesem Formular bestätigen Sie uns, dass Sie die VPD bei uni-assist fristgerecht beantragt haben oder interner Studiengangswechsler sind. Es dient als Platzhalter, bis Sie die VPD hochladen können. Sie müssen es verpflichtend hochladen, bis Sie es durch den Upload der VPD ersetzen können oder wir verifiziert haben, dass Sie ein Studienfachwechsler sind.

D) Verbuchung in CAMPUSonline

Sobald Sie in Ihrer Onlinebewerbung in CAMPUSonline alle geforderten Dokumente, einschließlich der VPD, fristgerecht hochgeladen haben, werden Ihre Dokumente geprüft.

Wenn Sie noch keine VPD hochgeladen haben, wird das Formblatt als Platzhalter den Status „nicht ok“ erhalten, damit Sie es mit der finalen VPD ersetzen können.

Der Status „nicht ok“ bedeutet nur, dass Sie das Dokument noch durch die finale VPD ersetzen müssen, sobald sie Ihnen vorliegt.

Dafür erhalten Sie bei zulassungsfreien Studiengängen eine Nachreichfrist von 4 Wochen nach Bewerbungsfrist – diese Nachreichfrist wird aber nur gewährt, wenn Sie die VPD rechtzeitig und vollständig beantragt haben. Bei Studiengängen mit DOSV oder Eignungsverfahren behalten wir uns vor, eine kürzere Nachreichfrist festzusetzen.

E) Upload der Vorprüfungsdocumentation (VPD) in CAMPUSonline

- Uni-assist benötigt in der Regel ca. 4 bis 6 Wochen zur Bearbeitung Ihres Antrags. Die aktuelle Bearbeitungszeit können Sie hier einsehen. Bitte planen Sie zusätzlich ein paar Tage mehr ein, da Rückfragen das Verfahren in die Länge ziehen können. Nachdem uni-assist die Bearbeitung Ihres Antrags abgeschlossen hat, wird Ihnen die Vorprüfungsdocumentation per E-Mail als PDF-Datei zugeschickt.
- Laden Sie nun die Vorprüfungsdocumentation in Ihrer CAMPUSonline-Bewerbung innerhalb der dort vorgegebenen Nachreichfrist hoch! (s. Anleitung). Die Nachreichfrist hierfür wird nur vergeben, wenn alle anderen Bewerbungsdokumente außer der VPD korrekt und vollständig hochgeladen wurden.
- Wenn uni-assist Ihnen statt einer VPD eine "Ersatzbescheinigung für die Bewerbung an der Uni Bayreuth" ausgestellt hat, reichen Sie in dem Fall diesen Brief statt der VPD ein.
- Sobald Sie Ihre VPD hochgeladen haben, wird Ihre Bewerbung weiterbearbeitet. Vorher ist keine Teilnahme an Eignungsverfahren möglich.

Fact sheet on requesting a Preliminary Review Documentation (VPD) at uni-assist

The University of Bayreuth (UBT) has its own regulations for requesting a VPD, which may differ from those of other universities. Therefore, please ensure to check the latest regulations before applying:

www.international-office.uni-bayreuth.de/en/come-to-bayreuth/degree-students/uni-assist/index.html

In these cases a VPD is not required:

Bachelor's applications	Master's applications
- You have German, EU, EEA or Swiss citizenship - You are already enrolled as a degree student at the University of Bayreuth - You already have obtained a bachelor's degree at an accredited university in Germany - You have acquired your higher education entrance qualification in Germany; i.e. if you are considered a "Bildungsinländer" (e.g. German Abitur, Fachabitur) PLEASE NOTE: Attending a Studienkolleg in Germany does not make you a "Bildungsinländer". Studienkolleg graduates will still need to submit a VPD unless: they were allocated to the Studienkolleg München by the University of Bayreuth and passed the "Feststellungsprüfung" there.	- You have German, EU, EEA or Swiss citizenship - You are already enrolled as a degree student at the University of Bayreuth - You already have obtained your entrance qualification for master's programmes (usually your first degree) at an accredited university in Germany



In the cases listed above a VPD will not show as a required document in your application. Only exception: If you want to change your programme of study, the VPD will show as a required document. In this case, please select the respective option on page 1 and enter your matriculation number. After confirming that you are already enrolled as a degree student, we will remove the VPD requirement from your application.



If one of the other exemptions listed above applies to you but the VPD is nonetheless showing as a required document, please contact the [Incoming Degree Team](#).



If none of the exemptions above apply to you, you will need to request a preliminary review documentation (VPD) via uni-assist in order to apply for this programme. Only VPDs issued for the application at the University of Bayreuth can be accepted. Other uni-assist documents will be rejected.

A) Requesting a VPD at uni-assist

You can request the preliminary review documentation online at www.uni-assist.de.

Please enter "Bayreuth" in the search field and select the degree programme of your choice in the uni-assist [online application tool](#).

➤ **Uploading the required documents to the uni-assist website:**

You must upload the documents requested by uni-assist to the uni-assist website within the given deadline (see below). You can find detailed information within uni-assist's online application tool.

➤ **Payment of handling fees**

For the review of your certificates, uni-assist charges handling fees. These have to be paid to uni-assist within the application deadline.



The request for review is only complete when all required documents have been uploaded to the uni-assist website and the handling fees have been paid to uni-assist in full!

The documents and the payment must be received by uni-assist before the application deadline of your degree programme – otherwise the VPD request has been submitted too late.

B) Deadline for requesting the VPD

You should request a VPD at the earliest possible time, as the processing time of uni-assist can be 6-8 weeks. You should request your VPD at the latest by the following deadlines:

Summer semester:

- For programmes with application deadline 30 November: at the latest by the end of September
- For programmes with application deadline 15 January: at the latest by mid-November

Winter semester:

- For programmes with application deadline 15 June: at the latest by mid-April
- For programmes with application deadline 15 July: at the latest by mid-May

You can find the University of Bayreuth's application deadline for your desired degree programme on the following websites:

Bachelor's: <https://www.international-office.uni-bayreuth.de/en/degree-programmes/4-periods-and-deadlines-for-bachelors/index.php>

Master's: <https://www.international-office.uni-bayreuth.de/en/degree-programmes/4-periods-and-deadlines-for-masters/index.php>

C) Upload the "Confirmation that a preliminary review documentation (VPD) has been requested in due form and time" via CAMPUSonline

If you already have a valid VPD from uni-assist for the UBT when applying via CAMPUSonline, please upload it. Uploading this form is not necessary in that case.

If you do not have a final VPD yet, but are waiting for uni-assist to process it, then you need to provide confirmation to us that you have applied for a VPD for the UBT at uni-assist in due time and with all required documents. Otherwise, we will not be able to process your application.

If you are already enrolled as a degree student at the UBT and want to change your programme, please select the respective option in the form. We will remove the VPD requirement after verifying your matriculation number during the first check for completeness of your application.

Instead of the final preliminary documentation (VPD), please upload the signed "Confirmation that the application for a preliminary review documentation (VPD) has been submitted in due form and time" form to CAMPUSonline. This form confirms that you have applied for the VPD at uni-assist in due time or that you want to change your programme. It serves as a placeholder until you can upload the final VPD. It is mandatory to upload it until you can replace it by uploading the final VPD or until we confirm that you are a degree student requesting to change their programme.

D) Processing in CAMPUSonline

Once you have uploaded all documents required for admission, including the VPD, in your online application to CAMPUSonline within the deadline, your documents will be reviewed.

If you have not yet uploaded a valid VPD, the form used as a placeholder will be assigned the status "not OK" so that you may replace it with the final VPD.

The status "not OK" simply means that you still have to replace the document with the final VPD as soon as you have it.

For this purpose, you will have a grace period of 4 weeks after the application deadline if you applied for a programme with unrestricted admission. However, this grace period will only be granted if you have applied for a VPD in due time and have submitted all the required documents. We reserve the right to set a shorter grace period for programmes with restricted admission such as DOSV or an aptitude assessment procedure.

E) Uploading the preliminary review documentation (VPD) via CAMPUSonline

- Uni-assist usually needs about 4 to 6 weeks to process your application. The current processing times are available here. Please allow a few additional days, as inquiries could further delay the process. Once uni-assist has successfully reviewed your documents, the final preliminary documentation will be sent to you as a PDF file via email.
- In your CAMPUSonline application, you can now upload the preliminary review documentation (VPD). Make sure to meet the deadline of the grace period! (see guide). The grace period is only granted if all other application documents except the VPD have been uploaded correctly and in complete form.
- If uni-assist issues you an "Ersatzbescheinigung for the application at the University of Bayreuth" instead of a VPD, please submit that letter instead of the VPD.
- As soon as you have uploaded your VPD, your application will be further processed. Without the final VPD being uploaded, it will not be possible to go through any aptitude assessment processes.